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本报讯 7月19日，广东省林
学会第十届会员代表大会在广州
召开。会议全面总结省林学会第
九届理事会工作，选举产生省林
学会第十届理事会和第二届监事
会，研究部署新时期省林学会工
作，着力服务广东林业高质量发
展。广东省林业局党组书记、局
长陈俊光，中国林学会副秘书长
曾祥谓出席会议并讲话。广东省
科学技术协会学会学术部、省林
业局机关各处（室）有关负责同志
应邀出席会议。大会由广东省林
业科学研究院龙永彬院长主持。

大会听取并审议通过了广
东省林学会第九届理事会工作
报告和财务工作报告、第一届监

事会工作报告；审议通过了《广
东省林学会章程》（修订草案）；
选举产生了由109名理事组成的
广东省林学会第十届理事会和
由 35 名常务理事组成的常务理
事会，林俊钦当选为广东省林学
会第十届理事会理事长，龙永
彬、薛春泉、彭昌操、马海宾、叶
金盛、代色平、战国强、董贵信、
谭广文、张挺等10位同志当选为
副理事长，梁东成当选为秘书
长；会议选举产生了由 3 名监事
组成的广东省林学会第二届监
事会；会议还审议了广东省林学
会专家咨询委员会（第二届）委
员建议名单和成立广东省林学
会党建领导小组等事项，并为第

五届南粤林业科学技术奖获得
者颁发证书。

陈俊光要求，省林学会要切
实强化思想政治引领，当好党和
政府科学决策的“智囊团”；要着力
服务绿美广东生态建设大局，积极
发挥在绿美广东生态建设中的技
术支撑作用；要全面助力广东林业
科技自立自强，积极培育发展林业
新质生产力；要充分发挥学会的林
业科普功能，努力在提高全民科学
素质上发挥更大作用；要着力打
造一流省级科技社团，更好地展
现省林学会的新作为。

曾祥谓充分肯定了广东省
林学会的工作成绩，希望广东省
林学会坚持把林业新质生产力

发展作为生命线，号召广大会员
投身林业建设，投身美丽中国建
设伟大实践；希望新一届理事会
坚持服务当先，围绕做好“四个
服务好”充分发挥学会的智库作
用；强化学术引领，把握学术活
动是学会的灵魂和生命线；健全
规范管理，切实增强学会自身发
展能力和组织活力。

第九届理事会理事长张方
秋在工作报告中指出，五年多
来，省林学会第九届理事会不断
加强能力建设，突出学术、科普、
服务功能，团结和动员全省林学
会会员及广大林业科技工作者，
积极投身广东现代林业建设，为
广东林业发展做出了重要贡献，

学会的凝聚力和影响力明显提
升，连续 5 年被中国林学会评为
优秀省级林学会。

新当选的林俊钦理事长代
表新一届理事会作了表态发
言。他表示，省林学会新一届理
事会将动员和凝聚全省林业科
技工作者，积极投身林业科技事
业，切实发挥好专家智库作用，
积极拓展学会发展领域，搭建林
业人才培养和学术交流的平台，
着力加强学会自身建设，尽力为
会员做好服务，推进学会工作迈
上新台阶，为绿美广东生态建设
提供强大智力支持，为广东林业
改革发展做出新贡献。

（广东省林学会）
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广州南沙成立创新
与发展咨询委员会

本报讯 日前，“赤泥激发改
性及规模化高值路用减关键技术
研究与应用”项目通过了中国公
路学会组织的由中国工程院院士
蔡美峰、陈湘生等 9 名专家组成
的评价委员会的评价。展望未
来，随着该技术的进一步推广应
用，将有力推动赤泥等大宗难处
理固废的资源化高值化利用及我
国公路建设的绿色低碳化进程，
为新质生产力的发展注入新的
动力。

赤泥作为铝工业生产过程中
产生的一种固体废弃物，排量大，
碱性强、盐分高，目前仍以筑坝堆
存为主，大量占地，对土壤和水体
等造成环境污染。2022年01月，
工信部等八部委提出，到 2025

年，要力争使大宗工业固废综合
利用率达到57%，但2023年赤泥
的综合利用率还不到 10%，已成
为氧化铝产业的卡脖子难题。

深圳大学陈忠平教授领衔的
研究团队，协同山东高速集团公
司、广东同创科鑫环保有限公司
等产学研用单位，历时4年多，通
过不懈努力和创新，解决了赤泥
无害化及低碳增值资源利用的系
列技术难题，成功开发出了系列
高值路用材料及产品（包括赤泥
基混凝土、赤泥基轻质路基、赤泥
基装配式路基、赤泥基稳定碎石
基层、赤泥基稳定土、赤泥基现浇
固化土、赤泥基预制构件等），并
编制了相关标准，为赤泥的规模
化低碳增值资源利用提供了中国

式的解决方案。
在项目研发过程中，科研人

员面临了诸多技术难题。包括：
如何在低成本的前提下解决高黏
性赤泥的分散性难题；如何利用赤
泥自身的碱性有效激发赤泥的活
性，使其具备良好的路用性能；如
何解决赤泥在大规模应用中的体
积稳定性和耐久性问题；如何优化
工艺，降低生产成本，实现规模化
生产和应用等。经过大量的室内
外实验研究和工程实践验证，项目
成果显著提高了道路的承载能力
和使用寿命，有效降低了建设成
本，同时为赤泥的大规模低碳资
源化利用开辟了一条新路。

（深圳大学土木与交通工程
学院）

“科创跨境”科技创新AI出海交流活动举办
本报讯（记者 刘肖勇）7月24

日，深圳市科技交流服务中心主
办、深圳市人工智能产业协会承
办的“科创跨境”科技创新 AI 出
海交流活动顺利举行。

活动汇聚国内外 AI 领域的
专家学者、企业家和创新人才，
设置主题演讲、圆桌交流、自由
交流等环节，打造一个激发灵
感、探索前沿、增强合作的国际
化平台，共同探索AI技术的无限
可能。原华为产品线研发总监
周嵩城、香港应科院人工智能及
可信技术部门技术总监王雁晨、
美国深贝思有限责任公司 CEO
顾海松分别就华为创新实践、AI
技术研发与应用以及海外市场
的拓展策略等话题作主题演讲，
分享深刻的见解与洞察，为企业
拓展海外市场提供了宝贵的实
战指南。随后的圆桌交流环节，
来自法国巴黎科技商业学院、美
国深贝思有限责任公司、香港泫
富资讯及香港应科院的专家与
学者，围绕“智能科技与创新经
济”话题展开了热烈讨论，共同
探讨了智能科技对全球经济格

局的影响以及创新经济未来的
发展趋势。

“科创跨境”科技创新交流
活动作为中国科协海智工作基
地（深圳）着重打造的品牌项目，
自推出以来便备受关注。项目
聚焦于人工智能、生物医药、智
慧医疗、低碳与新材料等领域，
通过举办一系列跨境科技创新
交流活动，成功搭建了一个高

效、开放的国际科技创新交流平
台。本次活动是2024年“科创跨
境”项目的首场活动，深圳市科
技交流服务中心将继续秉承“开
放、合作、共赢”的理念，携手全
球科技创新力量，陆续推出更多
元化、更高层次的科技创新交流
活动，为中外科技资源的深度融
合与优势互补注入新的活力与
动力。

有力推动公路建设的绿色低碳化进程
《赤泥激发改性及规模化高值路用关键技术研究与应用》项目通过成果评价

活动现场 主办方供图

本报讯（记者 刘肖勇
通讯员 刘冰汧 李莉）2024
年7月25日，广州南沙新区
创新与发展咨询委员会成
立大会暨第一次全体委员
大会在广州南沙举办。南
沙开发区党工委副书记谢
伟，南沙开发区党工委委
员、管委会副主任刘慧琳出
席活动。

据悉，广州南沙新区创
新与发展咨询委员会（以下
简称“创咨委”）是专责于南
沙高层次、高质量开发建设
的咨询服务机构，致力于打
造南沙与各界沟通对话、联
系互动、交流合作的重要机
制和平台，借助粤港澳政
府、行业协会商会、国内外
高水平智库及各领域资深
专家学者的资源和渠道优
势，充分发挥“思想引擎”作
用，推动南沙加快打造立足
湾区、协同港澳、面向世界
的重大战略性平台，加快建
设“精明增长、精致城区、岭
南特色、田园风格、中国气
派”的现代化都市，打造成
为大湾区高质量发展的主
阵地和新引擎。

根据工作需要，创咨委
设置科技创新产业合作、青
年创业就业合作、高水平对
外开放、规则衔接机制对
接、高质量城市发展、城市
形象提升等6个专项咨询小
组，由专家组、区内牵头单
位及成员单位构成。各专
项小组将围绕《南沙方案》
相关的重大战略、重大决
策、重大项目和重点问题开
展调查研究与决策咨询。
创咨委的成立是《南沙区推
进深化面向世界的粤港澳
全面合作行动计划》重点任
务要求之一。旨在贯彻落
实《南沙方案》中关于“建立
由政府、行业协会商会、智
库机构、专家学者等代表共

同参与的发展咨询委员会，
为南沙建设提供咨询建议”
的任务部署。

活动当天，围绕“创新·
合作·发展”开展主题研讨，
香港科技大学（广州）协理
副校长熊辉、广东省政协常
委马志达、暨南大学副校长
顾乃华等6位专家代表及专
项小组组长发表主题演讲，
共同为南沙创新发展建言
献策。

作为创咨委城市形象
提升专项小组的组长，中国
社会科学院城市与竞争力
研究中心主任倪鹏飞向记
者介绍，“南沙拥有非常美
好的潜力和很高的城市定
位，我们所在专项小组的主
要工作目标就是让更多人
认识南沙，向全世界展示南
沙的潜力。”

暨南大学副校长、创咨
委委员顾乃华表示，“创咨
委的设立，搭建了我们专家
学者与政府间的桥梁，既能
助力南沙高质量发展，从专
家学者的角度来说也有利
于自身科研的推进，还为我
们建言献策、服务社会提供
了平台。”

创新始终是引领南沙
发展的第一动力，《南沙方
案》对南沙创新驱动发展提
出了新的更高要求，南沙始
终高度重视决策咨询制度
建设，先后成立了以深化粤
港澳全面合作为目的的粤
港合作咨询委员会、粤澳发
展促进会，促成了一大批合
作成果。南沙成立创咨委，
打造全区高层次的“思想
库”“智囊团”，围绕落实《南
沙方案》，更广泛、更全面、
更充分地汇集各领域专家
智慧、凝聚社会共识，更好
服务南沙落实党中央改革
顶层设计、推进南沙现代化
建设的实践。

再添“智囊团”


